



Bayamo defenderá su cetro en las Pequeñas Ligas

Texto y foto OSVIEL CASTRO MEDEL

Nuevamente el equipo de béisbol de Bayamo, categoría sub 12, representará a Granma en el torneo nacional de las Pequeñas Ligas, después de una encomiable actuación en la cuadrangular final provincial, en la que propinó nocaos a sus tres rivales: Niquero (10-0), Jiguaní (17-0) y Manzanillo (10-0).

Fue tal la superioridad de la selección dirigida por Vladimir Vargas Verdecia, que en el beisbolito Manuel Alarcón, de la Ciudad Monumento, solo permitió tres imparables, ponchó a 26 rivales y pegó 32 hits en 12 entradas; mientras, un solo contrincante le llegó a tercera base.

Dos repitentes de la escuadra que representó a Cuba en la Serie Mundial, Ismael Ortega y Yeison Pérez, aportaron sendas victorias; entretanto, el zurdo Rudisnel González fue autor del otro triunfo y nada menos que por la vía del cero hit cero carrera versus Jiguaní.

"Cumplimos nuestro primer objetivo, que era retener el título de la provincia, pero todavía nos queda una meta: ganar otra vez el campeonato nacional; no será nada fácil, porque hay varios equipos que se están preparando con intensidad desde hace meses", dijo a La Demajagua Vargas Verdecia, después de la premiación a



las escuadras de Bayamo, Niquero y Manzanillo, ocupantes de los tres primeros lugares, por ese orden.

Fue un torneo bien organizado, en el que se reconoció al jugador más valioso: el bayamés Fabián Salcedo Pérez, y también al mejor árbitro, condición ganada por Darío Paradelo López (Media Luna).

Uno de los lunares del certamen estuvo vinculado con Jiguaní, porque jugó sin uniforme, a diferencia de los otros tres equipos. Tampoco estu-

ron uniformados los entrenadores de las cuatro selecciones, algo que pudiera mejorarse para próximas contiendas.

A partir de esta semana, los niños de Bayamo, entrenados por Héctor Fajardo, Leandro González y Vladimir Vargas, iniciaron su preparación para el torneo nacional, con la mira puesta en el 10 de febrero, fecha fijada para el duelo eliminatorio con el monarca de Holguín, en el beisbolito Manuel Alarcón.

CLUBES CAMPEONES

Del estreno de Jiguaní a las tres coronas de los Incendiaros

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE

Cuando el béisbol de Granma ni soñaba con el primero de los cuatro títulos en series nacionales, un equipo de Bayamo ya atesoraba tres cetros en el torneo nacional de Clubes campeones, certamen que nunca debió desaparecer.

Sin embargo, fue Jiguaní el primer representante de la provincia en esa lid, que se realizó de 1992 a 2008, ininterrumpidamente. De todas maneras, el paso de los jiguaniseros resultó infructuoso, según la compilación de Roberto Carlos Rodríguez.

En la edición inaugural cayeron ante Calixto García (Holguín) en el cruce inicial, al igual que en 1993, cuando volvieron a ceder, pero frente a los de la capital holguinera, en ambos casos, bajo las órdenes de Luis Marino Rosales y llevando el tope al quinto y último encuentro.

Luego, Campechuela asaltó el trono del béisbol de casa y, en su primera incursión, avanzó hasta la final del campeonato, pero no pudo con Pinar del Río, que eslabonaba así su tercer título en línea y, de paso, conservaba la hegemonía.

Ocho años tuvo que esperar el béisbol granmense para superar la actuación de los campechueleros y entrar en la historia del Clubes campeones, cuando los bayameses de Ramón Rodríguez Rondón alzaron el trofeo de monarcas, al disponer de Yaguajay (Sancti Spíritus) en la disputa del título.

Casi un lustro después y antes de que expirara la justa en el 2008, el conjunto comandado por el coach de tercera base de la actual generación de Alazanes agrandó su palmarés, con par de coronas al hilo.

En el 2006, los Incendiaros pasaron por encima de todos sus rivales, antes de terminar la tarea frente a Jovellanos (Matanzas), y repitieron en la próxima edición, cuando sometieron al poderoso Pinar del Río en la final.

De esa manera, la selección bayamesa figura como la tercera más ganadora, relación que encabezan Guantánamo y Pinar del Río. Los más orientales atesoran cinco diademas, incluyendo la de la última versión, por lo que son los monarcas vigentes, y cuatro los occidentales.

Otro elenco que también representa a una cabecera provincial, Las Tunas, triunfó en par de ocasiones (2000 y 2001); mientras, Calixto García, Matanzas y Primero de Enero (Ciego de Ávila), con una corona per cápita, completan el selecto grupo de jerarcas.

Asimismo, los del Guaso son los que más finales han animado, con seis; los de Vueltabajo archivan cinco; entretanto, bayameses, calixteños y matanceros llegaron tres veces a esa instancia.

Y entre los mentores con mayor número de pergaminos en sus vitrinas aparece el guantanamero Epifanio Dominicó, que acumula cuatro, una más que el pinareño Alfonso Urquiola y el bayamés Rodríguez Rondón; dos exhibe el tunero Reinaldo Sabido.

A esa lista puede sumarse Víctor Pérez Ramírez, quien intentará con los Azucareros de Campechuela redondear el mejor desempeño histórico de ese costero municipio en estas justas y, de paso, convertirse en el segundo equipo granmense en levantar el trofeo de campeón.

Para conseguirlo, el primer obstáculo a enfrentar será el conjunto Sultanes de Holguín, entre los días 20 y 21, en el estadio Jesús Feliú Leyva, de aquella ciudad.

Alazanes comenzaron el entrenamiento



Texto y foto OSVIEL CASTRO MEDEL

LA preselección de béisbol de Granma, integrada por más de 70 atletas y unos 20 entrenadores, comenzó su preparación, este martes, en el estadio bayamés Mártires de Barbados.

Ángel Ortega Liens, director del equipo para la próxima Serie Nacional, explicó que los entrenamientos empiezan cada día a las 6:00 de la mañana, con una hora de resistencia aerobia y luego se realizan ejercicios de calentamiento general, la escalera acostada, corrido de bases, bateo, gimnasio y defensa.

"Vamos a buscar la manera de que los jugadores practiquen en dos o tres posiciones, en dependencia de las características de cada uno", señaló el estratega.

Agregó que se ha diseñado un plan directo a competencia. "Vamos a entrenar jugando. Esta primera semana fue para que se adaptaran; a partir del lunes, tenemos un juego a siete inning, el martes doble juego, el miércoles otro juego y les damos pase a los atletas. Es decir, trabajaremos con 11 días de entrenamiento y cuatro de descanso", dijo Ortega, quien dirigió a Granma en las series 49 y 50.

Aseveró que Guillermo García, Raico Santos y Alexquém Sánchez, todos presentes en la primera práctica, tienen lesiones. El primero en una muñeca, Raico en el hombro izquierdo y Alexquém en una rodilla.

Alfredo Despaigne Rodríguez (ADR 54), capitán del equipo, no estuvo presente esta semana, pues solicitó unos días para viajar fuera de la provincia.

Ortega detalló que ADR 54 donó 60 pelotas de goma para batear con la máquina, se empezaron a usar, y otras 36 Mizuno para ejercitar la defensa y jugar.

"La Comisión de Béisbol nos ofreció 200 pelotas. Estamos bien en cuanto a los medios y pensamos que no exista dificultad. Contamos con un gimnasio de primer mundo y la jaula de bateo está en perfectas condiciones", acotó el mánager.

En los últimos días, fueron incluidos en la prenomina los lanzadores Midael González (Yara), Marcos Llorente (Bartolomé Masó), Ángel Altunaga (Buey Arriba), Lisvany Vega y Leandro Martínez Reina (ambos de Río Cauto), los jugadores de cuadro Leosmani Naranjo (Manzanillo), Joan Mignet (Jiguaní) y Rudisnel López (Buey Arriba).

A propósito, el exgrandes ligas Yohenis Céspedes no estará con los Alazanes en la venidera campaña; en cambio, otras figuras radicadas en el exterior han expresado su voluntad de integrarse, aunque Ortega Liens prefirió no dar nombres hasta que esas pretensiones se hagan realidad.